

REFORMA



En un teléfono celular, con un sistema especial, se registrarán en dos ocasiones los resultados de las boletas, si hacen "match" es correcto y se sube al sistema.

Darán resultado final la noche de la elección

Asignan a 22 mil conteo de votos

Concluye impresión de 600 millones de boletas para los seis cargos

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Más de 22 mil 500 empleados del INE contarán los votos de la elección judicial del 1 de junio.

Aunque hace un mes la presidenta del Instituto, Guadalupe Taddei, afirmó que la intención era tener resultados de la elección de Ministros la misma noche de la jornada, ayer argumentó que no será así.

Lo único que podría informar sería el avance del cómputo.

"Sí saldremos a decir el corte (hasta esa hora), pero no es PREP, no es conteo rápido, no es una tendencia, es el cómputo total de la elección, el que inicia inmediatamente después de cerrada la casilla, y esperamos salir con un buen avance a esas horas de la noche, pero si tendremos que informar en qué momento del cómputo nos encontramos", explicó.

Por primera vez, y debido a que se calcula que el conteo de votos tardará entre ocho y 10 días, los ciudadanos que fungen como funcionarios de casilla no contarán los sufragios, lo hará personal contratado por el INE en las

300 Juntas Distritales.

Los funcionarios de casilla sí separarán las boletas, pues las papeletas de los seis cargos en juego estarán mezcladas en la misma urna, y colocarán afuera de las sedes cuántos votos se emitieron.

Custodiados por elementos de seguridad, los paquetes electorales se trasladarán a la Juntas para iniciar la misma noche del 1 de junio el cómputo final de sufragios.

El director de Organización del Instituto, Miguel Ángel Patiño, informó que en cada una de las 300 Juntas Distritales, en todo el País, habrá al menos 75 personas para realizar los cómputos, además de personal de base.

Se armarán grupos con hasta 10 parejas para recopilar los resultados.

Para darle mayor confiabilidad a los cómputos, uno de los filtros clave será capturar, en un programa especial en un teléfono celular, dos veces los datos de cada boleta y si hacen "match", el resultado se enviará al sistema que difundirá en tiempo real la información.

También, por primera vez, no habrá representantes de partidos y se permitirá el acceso a observadores electorales, además de que se transmitirán en tiempo real.

Por la cantidad de boletas que podrían sobrar, no se tacharán o cancelarán las pape-

letas sobrantes, pues llevaría muchas horas a los ciudadanos ese paso. Únicamente se les colocará cinta de seguridad y serán trasladados en una bolsa distinta al paquete con votos para su resguardo en las Juntas.

Se reducen focos rojos

Taddei afirmó que al reducir de 170 mil a 84 mil 22 las casillas a instalar, también disminuyeron los focos rojos, porque ahora se eligieron puntos que no tienen problemas de inseguridad, sociales o políticos.

Por ello, argumentó, hasta este momento no se tienen identificadas casillas que estén en riesgo de instalarse por dicha situación.

"Estamos instalando 84 mil casillas, eso hace que en el primer análisis de las delegaciones ya hubo un cernido de estas zonas, por lo tanto la definición de los lugares en donde se instalarán las casillas, ya desde el primer saque ya venía mejorada (sin puntos con problemas).

Además, el director de Organización informó que Talleres Gráficos de México concluyó con la impresión de más de 600 millones de boletas de los seis cargos que estarán en juego el 1 de junio.

El próximo miércoles, Taddei dará banderazo de salida a los camiones que llevarán las papeletas a los distritos.

Contratan para contar los votos

El director de Organización Electoral del INE, Miguel Ángel Patiño, explicó que se contratará a 75 personas eventuales para cada distrito electoral, a fin de que apoyen al personal del INE, en promedio 25 personas más, para los cómputos de los votos de la elección judicial, por lo que, en cada distrito, habrá 100 personas dedicadas a esta labor.

Serían alrededor de 22 mil contrataciones en

todo el país, para atender alrededor de 50 puntos de conteo en cada distrito, ya que cada boleta será contada dos veces, para garantizar que no haya errores humanos.

El personal trabajará en parejas, una persona leerá en voz alta los votos, la otra los capturará en un celular con el sistema de cómputo del INE auditado por la UAM, y en una segunda ocasión se capturarán los datos de la misma boleta a fin de que el sistema los deje subir a la sumatoria, una vez que los resultados del primer conteo y el segundo concuerden.

— Aurora Zepeda